

道標ない旅269

“269”とは南郷中の全校生徒数です

平成30年12月21日(第26号)

校長 益田 孝彦 875-9494

◆◆ 部活動の結果 ◆◆

・バドミントン部

11/18 町民大会 (ダブルス) の結果

男子の部 第2位 ・
第3位 ・

女子の部 第2位 ・
第3位 ・

女子1年の部 第2位 ・

逗葉地区団体戦の結果

男女とも第4位 次回の巻き返しを楽しみにします。

・卓球部

県大会新人戦 12/15 に進出した2名は、収穫の多い1回戦敗退でした。

◆◆ 11月28日(水)、教育委員さんの学校視察がありました。 ◆◆

授業を2コマ見ていただき、紹介するご意見の他に、先生方個々には、大変参考になるご意見を頂きました。

「子ども達がもっと考えを言えるような授業がほしい。」

「南郷中という立地環境の優れている特性を生かした教育をされていると感じた。クラスのでっこみひっこみはあまり感じない。」

「みんなに注目させる・面白さを味わう・生徒が主人公になるように、表現者になる流れを組み込んだ授業をしてほしい。」

「板書時、黒板をあまり見ないで、子どもを見ながら板書出来る能力をつけて行ってほしい。」

「授業の振り返りがなかった授業があった。」

「今年見る限り、落ち着いていて安心した。こんなに服装がしっかりしていて、納得が言ったのは初めてだった。」

「全般的な感想とすれば、意欲は感じられ期待感がある。」

「全般的に落ち着いてきている。授業を変えていこうとする未来に向かうステップが重要なので、みなさん一層頑張してほしい。」

等々各教師への励ましと受け取れるご意見を頂きました。教育委員の皆様ありがとうございました。学校で行われる授業に、一層の工夫が加わるきっかけになればと考えます。

◆◆ 12月8日(土) 南郷中学校教育懇話会を開催しました。 ◆◆

南郷中学校の教育懇話会の参加者は、地域の町内会長・自治会長さん、民生委員さん、青少年指導員さん、葉山警察署の方、長柄小学校・葉山小学校・南郷中学校の校長とPTA会長(グループリーダー)さんです。ゲストに、南郷中学校生徒会長さんも参加してくれました。

南郷中学校の生徒会活動の紹介に始まり、各学校の様子や課題等が報告されます。参加団体の方々からも近況報告を頂きました。とりわけ1学年のFGC活動「地域ふれあいの会」実施後だったので、その報告が沢山聞けました。共通の話題関心が高かったのは、「自転車通学」についてでした。「自転車通学を許可している」という意識ではだめで、「やむを得ず自転車通学を認めているだけで、通学に関する状況改善への努力が必要」といった大切な指摘がありました。次年度もこの会が2回開かれますが、近況報告は2回目に行い、1回目の懇話会では、通学環境の改善に係る問題や、教育懇話会から文部科学省が進めている「コミュニティスクール」にどうシフトしていくかなど、南郷中を取り巻く共通の話題について話し合いを深めていくことが確認されました。



◆◆ かながわ信用金庫より事務手数料について連絡がありました。以下原文のまま紹介。 ◆◆

(文書の日付が、平成31年1月吉日とありますので、1月以降の取り扱いについてです。)

1. 学費関連の口座引き落とし事務手数料は「引き落とし1件につき36円(消費税込み)」とさせていただきます。
2. 生活保護世帯および就学援助認定世帯の方につきましては、必ず毎年、窓口へご来店または電話等によりご連絡ください。事務手数料の36円を無料とさせていただきます。また、認定を受けられるまでに頂いた手数料につきましては、当該年度の4月に遡り返金させていただきます。

とのことですので、ご確認のほどお願いもうしあげます。

◆◆ 鍵の落とし物、お心当たりありませんか？ ◆◆

12月19日(水)に、校内で鍵の落とし物が見つかりました。家の鍵と思われます。教職員に該当者がいないことから、生徒か、三者面談等で訪れた保護者の方の可能性があると考え、紹介しました。お心当たりの方は、本校 教頭までお問い合わせください。



◆◆ 平成30(2018)年も終わろうとしています。 ◆◆

皆さんは何歳まで生きるでしょうか?と聞かれたら、なんとなく漠然と80歳くらいかな?なんて考えますよね。きっとその背景には、日本の平均寿命が、女性で87.26歳 世界第2位 男性で81.09歳 世界第3位 といったニュースに触れているからかもしれません。

この記録は伸び続けていますから、もしかしたらもっと平均寿命は延びていくことでしょう。だとすれば、南郷中学校の皆さんが生きている内に、人工知能 AI が、人間の知能を凌駕してしまう時(シンギュラリティ)を本当に迎えているかもしれません。



私たちは、未来予測・未来像に今まで以上に注視して、その中で、どんな力・能力を身につけるべきか考える必要があるようです。シンギュラリティについては、いろいろな予測や判断があるようです。一つ一つ斟酌して、自分なりにどの予測が近い将来像なのか、見抜く力を蓄える必要があります。

(イラストはシルエットACより引用)

南郷中が掲げる柱の一つ、「新しい時代に必要な資質・能力を育む学校」という重点目標を教職員側も意識して、生徒の育成に努めていかなければと思う次第です。

今回の冬休みも、割と長い冬休みになります。3年生の皆さんは、高校入試を控えての大切な時期ですね。心身共に健康な状態が一番力が発揮できることに間違いはありません。風邪やインフルエンザにかからないように心がけ、かかってしまったかなと感じる場面があったら、無理をせず、すぐにひどくならないような対策を取りましょう。

1・2年の皆さんは、それほどのプレッシャーを感じずに、十分休息がとれる休みとなるはず。3年生を応援する意味でも、学級閉鎖や学校閉鎖につながるインフルエンザの大流行を食い止めるため、3年生同様、心身の健康に努めてください。

言い古された感じがするかもしれませんが、年末年始には金銭目当ての事件等が多発する傾向にあります。トラブルに巻き込まれる恐れがあるため、生徒の遊技場等への出入りについては十分注意するよう保護者の方のご指導をお願いします。スマートフォン等の急速な普及により、SNS(ソーシャル・ネットワーキング・サービス)の利用を通じた犯罪に巻き込まれたり、炎上を招くような事案は、取り返しのつかない被害・加害をおこす可能性があります。休みが長いだけに、十分自分を引き締めるよう改めてご指導ください。

さあ皆さん、来年の干支はイノシシ🐷ですね。イノシシと言えば「猪突猛進」なんて言葉があるように、“突進力”が最大の見所・魅力ではないでしょうか。

皆さんも、自分の掲げた目標に向かって、一生懸命頑張れるひたむきな1年になるように頑張ってみてください。大切なのはどの方向に向かって走り出すかです。休みを使って、是非突き進んでいく方向(目標)を見つけてみてください。

